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佐賀北高等学校全日制    学  校  だ  よ  り  第 ７ 号
令和５（２０２３）年９月４日（月）

【本年度の重点目標】
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黒原さんのコメント：この度は、このような素敵な賞をいただくこ

とができ非常に嬉しく思います。日頃忙しい中ご指導して下さる

先生方や支えて下さる方々への感謝の気持ちを忘れず、これか

らも楽しんで書道に向き合っていきたいです。

熱中症に警戒を！
７月下旬の梅雨明け後から猛暑日が続き、連日、熱中症警戒アラートが発表されるなど、記

録的な暑さとなっています。この暑さは今後も続くと考えられる上、北高祭期間中は屋外での活

動が多くなります。

黒原 釉吏さん（３年７組）
第４７回全国高等学校総合文化祭（2023かごしま総文）

書道部門で文化庁長官賞 受賞！

第４７回全

国高等学校

総合文化祭

（2023かごし

ま総文）書道

部門で、黒原

釉吏さん（３

年７組）が第

二席の文化

庁長官賞を

受賞しました。

屋外では帽子をかぶり、
こまめに日陰で休んだ
り、喉が渇いたと感じる
前に水分を摂取するな
ど、熱中症には十分に
警戒してください。

本校でも、８月３日（木）

から職員室西側入口に、

写真の「熱中症警戒ボー

ド」が掲示されているので、

ぜひチェックしてください。

WBGT値＝暑さ指数

気温・湿度・輻射熱（陽射しを浴びた

時に受ける熱や地面、建物、人体な

どから出る熱）の３つを取り入れた温

度の指標

！２８～３１は厳重警戒！

💀 ３１以上は危険 💀

ゆ り

本当におめでとうございます。各都道府県から推薦、選抜された優秀

な書作品、約３００点の中からの栄えある受賞となりました。

黒原さんの作品は「連綿草の美しさを抑揚や遅速の変化で豊かに

表現した作品（講評より）」と評されました。

これからもご自身が述べているように、楽しむ気持ちを持って活躍を

してくれることを期待しています！
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①生徒保健委員夏季研修会

７月２６日（水）に行われました。生徒会の大野遥香さんと岩下珠乃璃さん（ともに２年１組）

が、佐賀県防災航空センターで行われた令和5年度中部地区高等学校生徒保健活動リー

ダー研修会に参加しました。佐賀県防災ヘリコプター「かちどき」の映像を視聴した後、飛行

前ブリーフィング（打ち合わせ）と訓練を見学しました。大野さんと岩下さんは、「佐賀に防災

システムがあることを初めて知って、救命をする人の意識の高さに感銘を受けた」「ブリーフィ

ングの時、隊員さんたちがチームワークを発揮し、一丸となって任務にあたる場面は私たちも

見習うべきだと思った」という感想を述べていました。

北高生は夏休みも補習や部活動でとても忙しいのですが、夏休みはその他のさまざまな活

動にもチャレンジできる絶好の機会です。普段行わないことに取り組むと自分の新たな可能性

を広げるきっかけになるし、特に校外の方と関わり合うことは周囲の状況に気を配る能力やコ

ミュニケーションスキルを磨くことにもつながります。今回、この夏に生徒が参加した研修会やボ

ランティア活動、また、８月４日（金）に行われた本校の体験入学の様子をご紹介します。

初めてでも失敗の少な

いマドレーヌを作りま

した。小学生にもわか

りやすいレシピを事前

に作成し、前の週には

予行演習も。計量、粉

をふるう、生地を混ぜ

る等、簡単な中にも

様々な作業があります。

オーブンに入れたマド

レーヌが焼けるにつれ

調理室においしそうな

香りが満ち、あちこち

から歓声が。最後は試

食会、本当においし

かったね！部員にとっ

て初のアウェーでの活

動は大変勉強になりま

した。(家庭部)

北高生の夏休みの過ごし方を見てみよう

神野公民館 高校生Teacher講座 平成１５年度から行われていた神野公民館（佐賀市神野

西）の「高校生Teacher講座」が、この夏、４年ぶりに開催され

ました。本校からは新体操、空手道、家庭、バスケットボール

部男子、サッカー、書道、音楽の７部が参加し、小学生の夏

休みの思い出作りの手助けをしました。その一部を紹介しま

す。自分たちの大好きな競技や特技を小学生に紹介したり教

える北高生は、みんなとても楽しくうれしそうです。「先生」とい

う、いつもとは異なる立場に立つことは、本校の生徒たちに

とっても大変有意義な機会でした。

詳しくは文化祭の時にお伝えする予定です

鬼ごっこなどの準備体操から始まり、模範演技をし

た後、突きと蹴りの練習をしました。熱中症が心配

されましたが、子供たちは楽しく活動しました。本

校生徒の方が人数が多かったため、２人で１人の生

徒につくことができました。(空手道部)
夏休みの書写の課題を練習し一緒に書い

てみたり、アドバイスをしたりして作品

を仕上げました。自分で作品を作る時に

は感覚で制作することが多く、言葉にし

て伝えることが難しく、とても勉強にな

りました。指導して、どんどんうまく

なっていく過程をみることができてうれ

しかったです。小さい子に教える経験や

教える中で自分ができていない部分が知

れて、貴重な経験となりました。(書道部)

初めてバスケをやる児童から、毎日ミニバスで練習してい

る児童まで、来ているみんなが楽しめるように、部員がメ

ニューを考えて笑顔で教えていました。「バスケ初めてだ

けど楽しい！」という声や、「高校生すごく上手！自分も

上手になりたい！」 という声をたくさん聞くことができ、

とても良い時間を過ごせました。(バスケットボール部男子)

勉強や部活動だけじゃないよ！
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「今年の夏は何もできなかった…」という人も、来年の夏はぜひ何かチャレンジしてみよう♬

見習うべきだと思った」という感想を述べていました。

②生徒図書委員夏季研修会

８月４日（金）に武雄市文化会館で行われ、本校からは図

書委員１名（２年男子）が参加しました。午前中はビブリオ

バトル講習会（写真）、午後は重松清の「きみの友だち」と

瀬尾まいこの「あと少し、もう少し」の２班に分かれて読書

会という内容です。読書好きの高校生が県内から集まり、グ

③第７回まほろばツアー 学生ボランティア

毎年、夏休みに開催される、小学生が佐賀の偉人を学ぶイベントで、今年は８月１１日（金）・１２日（日）に

「枝吉神陽と吉田松陰に学ぶ！」をテーマとして佐賀市立図書館で行われました。当日の事務局スタッフとして、

また、参加した小学生のお世話や活動記録等のお手伝いをする学生・生徒ボランティアとして、今年度は本校から

２３名（うち、２日間とも参加は１２名）が参加しました。参加した生徒たちは「枝吉神陽と吉田松陰の歴史につ

いて深く知るとともに、多くの小学生と触れ合うことで、将来の夢である教育の仕事に近づくこ

とができた」「高校生同士のコミュニケーションも楽しむことができ、とてもよい刺激になっ

た。今後も積極的に佐賀に役立つような活動に参加してみたい」「小学生の柔軟な発想や真剣

に学ぼうとする姿勢に刺激を受けるとともに、改めて歴史を学ぶことの楽しさを実感すること

ができた」等と感想を述べていました（いずれも２年女子）。神野公民館の「高校生Teacher

講座」同様、小学生の学びのお手伝いをさせていただく、たいへん貴重な機会となりました。

④体験入学

８月４日（金）に開催されました。吹奏楽部による歓迎演奏が行われた後、各教室で受付があり、芸術科は各

科よりの説明や実技指導、普通科は学校紹介がリモートで行われ、各教室で体験授業がありました。普通科の学

校紹介は生徒会長の大野遥香さん（２年１組）が挨拶を行った後、生徒会役員により過去の体験入学アンケート

の質問事項への回答がありました。受付や自転車・送迎車の誘導、駐輪指導、校舎内での中学生の誘導には各運

動部活動、学校紹介（リモート・動画作成）では放送部、そして芸術科の実技指導や日程終了後の部活動見学で

は各部活動のみなさんの協力で無事に終了しました。この日はWBGT値（暑さ指数）が３４の「危険」を示すほ

どの本当に暑い日でしたが、みなさん、お疲れさまでした！

⑤ふれあい看護体験(web開催)

８月４日（金）（NＨＯ佐賀病院）と７日（月）（佐賀大学付属病院）に本校

会議室で開催され、３年生が計１３名参加しました。これは、看護職を志望する

高校生が看護業務を見学・体験することにより看護職についての理解を深めると

いう目的で行われる、佐賀県看護協会主催の研修会です。３年生はちょうど前期

補習、夏季学習会が終了したタイミングでしたが、実際に看護職にある方の話を

伺ったり業務を見学することで受験勉強とは異なる刺激を受け、看護職に就きた

いという気持ちが一層深まったようです。

吹奏楽部の歓迎演奏 教室で学校紹介を見ている中学生 会議室から学校紹介を配信しています

ループワークや議論が活発に行われました。今後、校内での図書委員活動に生かしてもらえることと思います。
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～５日（火）北高祭準備・練習

６日（水）第６１回北高祭 文化祭

７日（木）第６１回北高祭 体育祭・後夜祭
８日（金）後片付け HR（全校集会・学年集会・担任指導）

１１日（月）朝補習再開（３年は放課後補習も

１年は１３日（水）より）
LHR（１・２年 人権保障LHR ３年 共通テスト説明会）

１２日（火）進路講演会（３年）

１６日（土）ベネッセ駿台共通テスト模試（３年）（～１７日（日））

２０日（水）スクールカウンセラー来校（午後）

２３日（土）看護模試（３年）

２５日（月）LHR（１・２年 人権保障LHR）

２６日（火）学部学科ガイダンス（１年）、人権保障LHR（３年）

２７日（水）スクールカウンセラー来校（午前）

２９日（金）県高総文祭開会式（佐賀市文化会館）

※予定は変更となることがあります。 学校ホームページやスクールニュ

ース等でご確認ください。

７月中旬の北楠会部活動支援金支給式（７月末配布の第６号で紹介済）で、他の部活動とともに、小倉百人一首かるたで全国総

文祭と全国高校小倉百人一首かるた選手権大会に出場した原田 都妃さん（１年５組）が激励の言葉と激励金をいただきました。そ

の際、北楠会の枝國会長さんからの「百人一首の他に何か活動をしていますか？」という質問に、原田さんは「弓道部に所属してい

ます」と答えました。なんと！百人一首で全国大会に出るだけでなく、弓道もしているのか？そこで百人一首を始めたきっかけや弓

道部に入部した理由、両立をどのようにしているのか等について話を聞きました（聞き手は「緑楠」担当）。

「周囲に応援してくれる雰囲気がある」と、うれし

そうに話してくれる姿が印象に残りました！

原田 都妃さん（１年５組）に聞く～百人一首と弓道をしています～

９月の主な行事予定

○百人一首を始めたのは小学校四年の冬です。自宅に百人一首の札があり、家族でしたのが最初です。

競技として始めたのは、映画の「ちはやぶる」を見たのがきっかけです。「これだ！」と思い、イン

ターネットで競技ができる所を探しました。たまたま自宅近くに百人一首の社会体育の団体があり、

そこで体験をさせてもらい本格的に始めることになりました。社会体育の団体にはさまざまな年齢の

方が来られていて、強い方を見て「私も強くなりたい」と思いました。大会に出るようになり、少し

ずつ力をつけました。

みや び

○（「百人一首の大会について詳しく教えてほしい」との質問に）県の大会は級ごとに公式大会が開催されています。Ａ級からＥ級

まであり、いちばん強いのがＡ級で、私は現在Ｂ級です。

○（「弓道部にも所属している理由を教えてほしい」との質問に）北高はかるた部がないのと、社会体育の百人一首の練習は週

に多くて二回です。高校に進学したら部活動もやりたいと思っていたので、百人一首と似ている弓道部に入りました。も

ともと和風なものが好きだというのもあります。（「両立は大変でしょう？」との質問に）百人一首の大会前は特に大変です。

弓道部の活動を休んで百人一首の練習をします。弓道部が忙しい時は、その逆です。でも、私が両立できているのは、周

囲に応援してくれる雰囲気があるからです。弓道部はもちろん、クラスのみんなもです。担任の曲渕先生も大会の引率を

してくださいました。

○百人一首をしていてよかったことは、以前は体力があまりなかったのが、最初はきつくても慣れると体力がついてきた

ことです。充実感もあります。（「競技かるたは袴姿でやっていますが、普段の練習も袴姿でしているのですか？それと、やはり

秋冬が忙しいですか？」との質問に）基本ジャージです。それと、百人一首はオールシーズンやっています。大会は月一回は

あっていて、一年中忙しいです。

○（全国総文祭は県内の他校の高校生と佐賀県チームを作って出場したそうですね。北高に一緒に大会に出てくれる仲間がほし

くありませんか？」との質問に）はい！ほしいです！百人一首に興味がある人はぜひ声をかけてください。よろしくおねが

いします！

８／２７(日)の大会でＡ級になったそうです。おめでとうございます！

部活動以外にも様々な場面で活躍

する北高生を応援しています！！


